

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cts.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >

Pago adelantado.

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, á precios convencionales.
Para suscripciones y anuncios dirigirse á la Imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2. dup.
Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director, Méndez-Núñez, 7.

Extracto del discurso

pronunciado por D. Nicolás Salmerón y Alonso en la inauguración del *Círculo Republicano Centralista*, verificada en Madrid la noche del 19 de los corrientes.

Después de pronunciar algunas palabras los Sres. García López, Azcárate, Pedregal y Labra, que fueron muy aplaudidos, habló

EL SR. SALMERÓN

Al levantarse para usar de la palabra, fué objeto de una ovación entusiasta.

Amigos y correligionarios míos: Tres actos ha realizado el Centro Republicano, de que puede legítimamente mostrarse satisfecho. Fué el primero aquel banquete celebrado en la Alhambra por la minoría del Parlamento, á raíz de la manifestación hecha por un sentido y tendencia que caía perfectamente entre las dos extremas tendencias del partido republicano en aquella Asamblea, llamada de coalición republicana.

La resonancia y alcance que tuvo aquel acto en los demás partidos republicanos y en la opinión del país, presentes están en la memoria de todos.

Poco tiempo después, el Centro Republicano tomó parte en la lucha electoral, llevando á ellas, en unión de las demás fuerzas republicanas, el concurso de sus elementos, y creyendo realizar un acto peculiar de su representación, celebró el *meeting* del teatro de la Zarzuela, para que se viera la fuerza y vitalidad que ya tenía.

El tercer acto es la constitución de este Casino, el cual os servirá, no para distraeros en ocios y recreos que siempre habrían de ser los más lícitos, sino para la labor diaria y el trabajo constante á fin de organizar nuestras fuerzas y estrechar vínculos con los demás partidos republicanos, y para dar y recibir inspiraciones á los que llevan vuestra representación en el partido y en el país.

En la obra en que nos hallamos empeñados no basta el deseo, es preciso el esfuerzo y el concurso de todos para conseguir nuestros propósitos.

Los que vamos doblando la cumbre de la vida necesitamos el vigor y el hervor de la gente moza. Así, pues, yo saludo á la Juventud centralista, á esa juventud que tuvo la idea de

realizar un acto consagrado á la memoria de republicano tan severo como Chao, que introdujo en la enseñanza y en las obras públicas reformas que pueden tomar como ejemplo naciones más adelantadas que la nuestra. (Aplausos prolongados).

Los que habeis demostrado tener la suficiente calma y espera para fundar este centro, es de creer que también la tendreis para no impacientaros si la labor que exige la República necesitase de mucho trabajo y mucho tiempo para traerla.

No creais que con decir que vengan pronto las instituciones que se desean se anticipa por eso su advenimiento, antes al contrario, esa creencia no puede contribuir á otra cosa que á la pérdida de ciertas ilusiones. La condición más precisa al presente es la de pensar seriamente en lo que se propone y se pide. (Aprobación).

Hoy se habla mucho de la unión de todos los partidos republicanos, hasta tal punto, que parece ser la nota común y unánime en todos, creyéndose que de la realización de esa unión depende el pronto advenimiento de la República.

Pero ¿caso creéis que la unión de todas las fuerzas republicanas es cosa fácil de realizar? ¿Creéis que si esa unión se pudiera hacer como se propone y sustenta sería fecunda? Importa que lo penseis.

De que no se puede realizar, os da cumplido testimonio este hecho que á todos, sin excepción, se nos impone. (Expectación).

No pensamos lo mismo todos los republicanos ni en punto á la organización del Estado, ni en punto á los inmediatos procedimientos que hayan de aplicarse para la realización de nuestros ideales. Que existe esa diferencia, ¿quién podrá negarlo? Pero, ¿es conveniente que exista en lo que respecta á la distinta organización del Estado? Os lo voy a demostrar en breves palabras.

La República demanda la existencia de varios partidos que sean la representación y la encarnación de las necesidades y de la voluntad del pueblo, no sucediendo lo mismo con la monarquía que pasa con partidos convencionales porque puede dejar fuera de sí clases enteras, por aquello de que se abroga por gracia, no por representación, la de la sociedad entera.

¿Creéis, vosotros, que si fuéramos los republicanos á unirnos en un apretado haz, podríamos dar solución á los problemas sociales, que hoy son la preocupación de todos?

Entienden hoy muchos que es de absoluta necesidad que los republicanos estén organizados, de suerte que puedan inspirar confianza á los intereses conservadores y responder á las aspiraciones de las clases populares; pero ¿podríamos hacerlo el día en que nos confundiéramos en una masa indigesta?

Además, ¿creéis que sería una empresa viable, realizable en breves horas la de reunirnos en una sola voluntad y aspiración, para decir: aquí tenemos todos un programa común que hemos de cumplir y desarrollar.

Yo, de mí, sé decir con aquella madurez y responsabilidad que dan los años, que me considero enteramente desligado de toda facultad y de todo derecho para hacerlo.

Yo me creo incapacitado para llegar á ese fin, porque mis ideas y mis principios no son los míos sino en función de una representación, de un todo social. Soy el gester de esa representación y no pude disponer de ella para venir al concierto de una transacción que impida el litigio doctrinal en la familia republicana, litigio que, en su aplicación al Gobierno, es el voto del país quien ha de fallarlo en su día. (Aplausos ruidosos.)

Se pretende lo que es irrealizable, porque, ¿sabéis lo que resultaría si nos uniéramos? Que las fuerzas republicanas aumentarían por el número, pero disminuirían por la calidad, que es lo que pasa y vale. (Aplausos estrepitosos.) Sucedería, también, que surgirían las diferencias á cada momento y el fuego nos quemaría la planta cuando quisiéramos posarla sobre el suelo. (Muy bien.) Así pues, lo que importa es que exponamos nuestras ideas ante el país para que éste resuelva la cuestión.

No podemos, pues, decir al país que estamos unidos por ningún género de vínculos convencionales para hacer esa política de fuerza, con la cual vendríamos á prescindir de diferencias reales y positivas para obtener su adhesión.

No: Queremos que el país, conociendo nuestras diferencias, se decida

por la causa de la República. (Muy bien.)

¿Quiere esto decir que el Centro republicano no haya de trabajar con celo y con fé, pero con aquel celo y aquella fé que determina su entusiasmo frío y severo, para que venga esa unión entre las fuerzas republicanas siempre que queden á salvo nuestras ideas y nuestro honor.

Una vez afirmada la diferenciación de los principios entre los partidos, si el país demandase en los primeros momentos de la instauración de la República, el concurso de todos, nosotros estaríamos siempre dispuestos á dárselo.

Es preciso tener en cuenta las enseñanzas de la historia, y recordar lo que sucedió cuando la instauración de la República en 1873.

De esta suerte, tendremos fuerzas aparejadas para encaminar la política en favor de los intereses, no de la República, sino de otros más altos, los de la patria. Otra cosa sería la anulación de nuestras fuerzas y el fracaso de todo propósito encaminado á la salvación de aquella.

El Sr. Salmerón amplió con elocuentísimas frases los puntos indicados, y al terminar su discurso fué saludado con nuevos y prolongados aplausos.

El presidente Sr. García López declaró abierto el *Círculo Centralista*, y se levantó la sesión, cuya importancia no hemos de encarecer.

EL CULTIVO DE LA PATATA

Nada nuevo encontrarán ciertamente nuestros agricultores en las pocas cuartillas que vamos á emborrerar tratando asunto tan importante, pero como nuestro objeto no es otro que mantener frescos, digámoslo así, en la imaginación del productor, los sabios preceptos de la ciencia agrícola, así como el de ilustrar en lo posible á los que cultivan guiados por una práctica rutinaria, nuestro propósito quedará satisfactoriamente cumplido con la consecución de ambos fines.

Antes de que el inmortal Colón descubriera el Nuevo mundo, el cultivo de la patata no se conocía en nuestro suelo, pues es uno de los muchos y ricos presentes con que América ha obsequiado al Mundo Viejo; y si bien es cierto que cuando los españoles importaron la patata á nuestro suelo

no hizo al principio mucha fortuna, porque sin duda debió experimentar contrariedades por parte de las aprensiones y carácter del hombre español aunque su cultivo tardó, por desgracia, mucho tiempo en generalizarse, no es menos cierto que hoy se cultiva en regular escala y desde que esto sucede ya la Europa no está expuesta á aquellas hambres terribles que ponían en conmoción hasta los cimientos de la sociedad.

Así, pues, las patatas, el maíz y otras plantas cuyo cultivo es relativamente reciente en España y otras naciones, han venido á resolver el gran problema de subsistencia, pues aun cuando la patata es un alimento incompleto por lo pobre que es de sustancias protéicas, es lo cierto que donde hay patatas el hombre no se muere de hambre.

De cuanto queda dicho tenemos ejemplos palpables y por desgracia recientes; hombres vigorosos, trabajadores en extremo y en toda la plenitud de su vida, los hemos visto en el actual invierno recorriendo las calles de nuestra población y pidiendo de puerta en puerta un pedazo de pan que poder llevar á la boca de sus amantísimos hijos con tal de no verlos desfallecer entre sus brazos aniquilados por el hambre. Pues bien; esos hombres que la necesidad moral y material les obligaba á tan extrema resolución, de seguro no la habrían realizado siquiera hubieran tenido á su disposición unas cuantas patatas que poder ennegrecer entre la brasa amortiguada de un poco carrizo.

Solo con estas breves consideraciones se comprende lo importante que es su cultivo, pues en gran aprieto se vería hoy el pueblo que el presente lo privaran de tan necesario artículo. Esto sí contar, con que además de que en igual extensión de terreno está muy lejos de producir el trigo más cantidad de alimento que las patatas, después de recogidas estas, queda el terreno que ha sido patatar en condiciones inmejorables para cosechas subsiguientes de cereales, razones todas poderosísimas, y en especial esta última que hace más y más recomendable su cultivo.

La patata es muy delicada para el frío, y debe ser así desde el momento que notamos que las primeras heladas del otoño las soporta la planta con mucha dificultad, como sabemos igualmente que después de recolectadas y guardadas en las casas se hielan con facilidad inutilizándose para servir de alimento al hombre.

Esto nos demuestra que su procedencia es de un país más cálido que el nuestro, y gracias á la propiedad que tiene de recorrer todas las fases de su vegetación desde mediados ó principio de la primavera, hasta la entrada del invierno, su cultivo casi puede decirse que es universal.

(Se concluirá)

EL CARNAVAL

Hoy dan principio las populares fiestas de Carnaval tan agradables y divertidas para todo español, si bien parece que el Carnaval está llamado á desaparecer de la escena de nuestras costumbres, por haber llegado á tomar hoy por hoy tal carácter de degradación, que nos recuerda fielmente las antiguas «Lupercales» de los romanos.

Y al hacer esta afirmación, no es que me proponga criticar ó ridiculizar las fiestas ya mencionadas; es que han variado los tiempos y ya no son días de honesta diversión, en que bizarras estudiantinas recorrían las calles de la ciudad, demostrando gracejo y alegría en sus cantares; es que cada día se va acentuando más y más el depravado gusto de nuestros contemporáneos; y esa tendencia al género *verde* y sucio que se observa en el teatro, no es otra cosa que el reflejo, la reprodu-

cción de lo que se observa en el gran escenario de la vida.

Pasaron aquellas verdaderamente divertidas fiestas que ya no volverán, adormeciendo nuestros sentidos con la grata música de sus instrumentos y la sonora melodía de sus bien timbradas voces, y hoy nos despertamos aturdidos por la algazara que produce una sociedad ebria de gozos insensatos, que busca en la careta un velo con que cubrir el deshonor y un disfraz con que arrojar al rostro la podredumbre del alma, para alargar después en brazos de Venus, al chocar de las botellas y entre las carejadas estrepitosas de los fervientes adoradores de Baco.

Nos quejamos de la precaria situación de la Hacienda, del elevadísimo precio de todos los comestibles y bebestibles, de que no se protegen las ciencias, de que no prosperan las artes, de que vamos, en fin, derechos á la bancarrota, y al llegar estos días nos olvidamos de todo, tiramos la casa por la ventana, comemos toda clase de excesos, como si tocáramos al fin de la existencia y quisiéramos embriagarnos en la atmósfera malsana del placer para no sentir el exterior de la muerte.

Mas no es esto solo. Hay quien desea la venida del Carnaval con más ansia que el resultado del sorteo de Navidad, y semejante audacia no se comprende, diciendo para su erpote: lo que hay en España es de los españoles, y disgustados unos y no contentos los otros con haber derrochado cantidades de dinero en suyas propias (quizá el alimento de una pobre madre anciana ó el pedazo de pan de hijos pequeñuelos, que tiritan de frío y mueren de hambre en miserable casaca); lanzense á la calle con su correspondiente bola de viaje en que depositar la colecta, y aturden los oídos del amigo ó con cido que tiene la desgracia de encontrarlos, hasta que alcanzan el fin propuesto.

Semejante abuso no necesita ser reprochado, puesto que en sí mismo envuelve la idea poco feliz y poco favorable á una sociedad que lo tolera, aprobándolo con su silencio.

Y lo mismo decimos de los trajes ó disfraces. Del buen gusto y de la elegancia en el vestir de remotos años, únicamente nos queda el recuerdo. Pero la presente generación muestra en peño en enmascararse lo peor posible, ya que este ha pasado á ser objeto secundario para ella, aunque aquellos que no tienen la desdicha de ser arrastrados por esa corriente, aparten de algunas mascararas los ojos con horror y el estómago con asco.

¡Ay del hombre que, poco previsora, se le ocurra salir á la calle para en ella preasenciar los escandalosos festejos que el mundo dedica á Momol Taido ó temprano volverá magullado á su domicilio y arrepentido en el alma de haber dado un paso semejante.

He aquí, pues, á grandes rasgos el Carnaval hoy en España, y de seguir así, como es probable, tendremos necesidad de convertir nuestra casa en morada de anacoreta ó exponernos á sufrir el intempestivo encuentro de un desocupado que, no abrigando ilusión alguna en la vida, se decide á jugar el todo por el todo.

EMILIO A. CARRASCO.

PALIQUE

Tenemos entendido que el Alcalde Presidente ha hecho un viaje á Madrid, para asuntos relacionados con el bienestar de esta localidad y que ha venido muy bien impresionado, abrigando la creencia de que pronto será un hecho la concesión de carreteras en proyecto, de que nos hemos ocupado otras veces, y que han de ser altamente benéficas por todos conceptos para nuestro pueblo.

Br. Alcalde: El arreglo de la calle de la Escalación, es una obra buena, muy buena, y así lo reconocen todos, amigos y adversarios.

Pero el caso es que va pareciéndose á la obra del Escorial, en que nunca tiene término.

Las calles de Manzanares, Nueva, Prim, Dehesa y otras están ahora peor (y cuidado que estaban mal) que antes de empezar á arreglarse. Si no podía V salir del atolladero, no haberse metido en él.

Aplaudimos la imposición que se ha hecho de una multa á los quintos que tantos alborotos promueven. A ver si así escarmentan.

De La Justicia:

Enfermería.

El Ministro de Marina, ya saben ustedes, con la *influencia*.

El de Gobernación, con un fuerte catarro.

El de Ultramar, convaliente del discurso de Cánovas.

Y el de Fomento, vulgo Linares Rivas, ha tomado (textual) un enfriamiento.

¡Luego dicen que es el tomar no hay engañol!.

¡Bueno está el Gobierno!

También van á pedir algunos diputados de la mayoría un fuerte impuesto sobre los nalpes.

Eso ya es jugar á cartas vistas.

El Papa aconseja á los católicos franceses que acaten y respeten la forma de Gobierno.

Y con ese motivo se permiten crear algunos ultramontanos españoles, que el Papa no está muy católico.

¡Cosas de ellos!

Uno de los grandes pensamientos de Cánovas para conseguir la nivelación de los presupuestos, es aumentar los ingresos.

Por cumplir, por mera fórmula, habla también de la reducción de los gastos.

Pero en ese punto ya sabemos como las gasta.

A Cánovas hay que contarle un cuento.

Leyeron un soneto en cierta ocasión al célebre poeta D Juan Nicasio Gallego, y éste hubo de preguntar al autor.

—¿Qué ha querido usted decir en esos versos?

—Pues... he querido decir... tal cosa.

—Y, ¿porqué no le ha dicho usted?

Cánovas está diciendo continuamente que quiere economías.

Y si las quiere, ¿porqué no las hace?

No sólo no hace nada por su parte en ese sentido, sino que se expone á lo que otros, bien que mal, quieren hacer.

Testigo, Romero Robledo.

Dice un apreciable colega que «la situación esta herida de muerte, y si no muere á manos de la disidencia que alienta en sus entrañas, morirá á plazo fijo, después que estén aprobados los presupuestos.

Por pronto que muera este Gobierno, siempre será tarde.

El ministro de Marina ha sufrido un fuerte ataque de *influencia*.

Y Cánovas ha sufrido y viene sufriendo con resignación, ataques fortísimos de *influencia perniciosa*.

La de Martínez Campos, v. gr.

Ayuntamiento.

En la sesión del jueves 25 no se trataron asuntos de mucha importancia, si se exceptúan los referentes á presupuestos y nombramiento de algún empleado para estadística que ha de dar algún juego.

En lo referente á presupuestos, que es lo más importante, y que rogamos á nuestros ediles no dejen de estudiar con atención y hacer todos un sacrificio para discutir con asiduidad, se ocuparon de los que han de rejir para el año económico de 1892-93.

La comisión de presupuestos y algún concejal se opusieron á los deseos de la presidencia de aumentar el sueldo al personal de Secretaría; aplaudimos á los concejales que han tenido la franqueza de oponerse resueltamente á ese aumento de sueldos y sentimos no hayan podido dar gusto al Br. Alcalde Presidente que, tiene un medio muy sencillo de conseguir un objeto; pagar á los empleados ese au-

mento de sueldo, de un bolsillo particular y no de las exahustas arcas municipales.

Comprendemos que esa economía es de poca monta, pero en ella vemos un motivo para que el estímulo de economizar se despierte en todos y la noble emulación de interesarse de veras por el precario estado del pueblo, tenga asiento en aquellos bancos donde, burla burlando se tratan la mayor parte de los asuntos.

Cuando algún concejal proponga algún nuevo gravamen el alcalde puede muy bien recordarle puesto que es amigo de economías, no debe pedir ese gravamen.

La provisión de un cargo en la oficina de Estadística, sigue siendo objeto de atención y parece continua predominando la opinión de que la oposición sea la puente de entrada para ese cargo.

Así debieran proveerse todos, y ver luego inamovibles, (quedando sujetos, como es natural á la formación de expediente en caso de faltas) como se busca en la ansiada «Ley de Empleados».

Desearíamos que el nombramiento recayera en persona de energía y probidad pues es de suma importancia que no resulten ocultaciones, ni amaños, allí donde, como en Consumos siempre paga el pobre, el infeliz y el no vividor ni bullanguero, las trapacerías de los influyentes y caciquillos.

NOTICIAS

El domingo pasado no pudimos publicar nuestro semanario por haber sufrido la máquina un desperfecto al hacer la tirada.

Cuando las circunstancias lo exijan publicaremos un número doble para resarcir á nuestros suscritores de dicha falta.

Días pasados se suicidó, ahorcándose de una soga en una casilla de la Aldea de los Cortijos, término de Fusate el Fresno, una pobre mujer llamada Cesárea de Santos.

La reina ha firmado la permuta de los gobernadores de Murcia y Castellón y la de los de Ciudad-Real y Zamora.

Ha fallecido en Madrid, víctima de aguda dolencia, D Antonio Ferrer y Segura, secretario que fué del ayuntamiento de esta ciudad y que contaba aquí con gran número de amigos.

Acompañamos á su familia en el pesar que la aflige.

Teatro Ayala.

En las noches del domingo y martes de carnaval y en la del domingo de Piñata, se celebra un animado baile en dicho coliseo, desde las nueve y media de la noche hasta las tres de la madrugada.

También se nos dice que en el Círculo de la Unión se darán dos bailes el lunes y miércoles de Carnaval.

Durante los días de Carnaval recorrerá las calles de esta población una comparsa de mascararas tocando y cantando alegres piezas.

Víctima de una penosa enfermedad ha fallecido en Madrid el conocido poeta D. José Velarde.

El difunto era un poeta inspirado y de versificación galana y fácil y deja varios poemas de no escaso mérito literario.

Ha fallecido en Bilbao á la edad de 100 años una mujer que deja varios hijos, nietos, viznietos y hasta tataranietos.

El nieto que dió el parte de defunción en el Registro civil cuenta 60 años.

En el momento en que trabajaban 15 obreros en una cantera cerca de Lisboa, ocurrió un hundimiento el día 24 sepultando á los 15 obreros, 4 fueron extraídos inmediatamente en grave estado; los restantes se cree nayan perecido.

En Landy (Francia) ha habido un choque de trenes.

Los periódicos de París cuentan horrores de esta catastrophe, la cual ha causado 14 víctimas.

Se ha descubierto en la caja de la Diputación de Cáceres un desfalte de 60.000 pesetas.

El jueves falleció en Madrid el teniente general D. Emilio Terreros.

30 concejales de los que formaban parte del ayuntamiento de Baza en 1836, han sido procesados por el juez instructor.

El motivo parece ser importantes deudas de aquel ayuntamiento que ascienden á 610 464 pesetas y 15 000 fanegas de trigo del pósito, de las que resultan responsables los procesados.

El ayuntamiento de Valdepeñas ha celebrado una amplia reunión de contribuyentes y vinicultores, para acordar lo más oportuno referente á la concurrencia de dicha villa á la Exposición Nacional Agrícola Industrial, que se celebrará en Madrid con motivo del Centenario de Colón.

Las lluvias de estos días han sido generales en toda la Península, habiendo ocasionado en muchos puntos desbordamientos de multitud de arroyuelos.

En donde más ha hecho sentir su influencia el temporal ha sido en la región andaluza.

Los comisionados malagueños han visitado al director de Contribuciones con objeto de pedir que se rebaje el cupo de consumos de Málaga, teniendo en cuenta que ha disminuido considerablemente la exportación de vinos.

Una comisión de estudiantes de Madrid ha invitado á sus compañeros á un gran banquete, en el cual se ha de exponer el programa de los festejos escolares con motivo del próximo centenario de Cristóbal Colón, para que los estudiantes invitados lo aprueben ó modifiquen, con objeto de dar mayor brillantez y suntuosidad á dichas fiestas.

El cupo de reclutas que ha correspondido á la zona de Ciudad-Real y á la de Alcazar de San Juan, es el siguiente:

Ciudad-Real, para la Península, 554; para Ultramar, 105. Alcazar de San Juan, 525 y 99.

Existe una secta religiosa en los Estados Unidos, que entre sus ritos tiene el de disiparse.

El presidente de la congregación ha colocado en una de las salas unos fustigadores automáticos, en cuyo frontón se lee:

«Echad diez céntimos y recibiréis cinco azotazos».

Las capitales de Europa, según su orden de impertancia, se clasifican del siguiente modo: Londres, París, Berlín, San Petersburgo, Viena, Madrid y Roma. Según los últimos censos, Londres tiene 4 425.000 habitantes, París, 2 447.967; Berlín, 1 574.485;

S. Petersburgo, cerca de 1.000 000; Viena, 809.440; Madrid, 500.000 y Roma no llega á 400.000.

Agitase la idea de formar en Zaragoza una Sociedad con un capital de trescientos mil duros para la instalación de una fábrica de azúcar de remolacha.

Es un hecho que nuestro ilustre y sabio paisano el cardenal Monescillo ocupará la silla primada de Toledo.

El Ilmo. Sr. Obispo-Prior de esta Diócesis, celebrará muy en breve Sinodo diocesano á fin de dotar á este territorio prioral de las definitivas y propias constituciones que han de servir para su régimen.

Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad se recuerda á los gobernadores civiles de las provincias, en circular que ha publicado la Gaceta, las reglas dictadas en 7 de Enero de 1878, para evitar la propagación de la lepra ó mal de San Lázaro.

Haec unos días presenté en el Congreso el Sr. Nieto un proyecto de ley pidiendo que se convierta en carretera de segundo orden la de tercero que une Manzanares con Villanueva de los Infantes.

En Pozuelo de Calatrava han principiado los trabajos de una carretera vecinal á Miguelurra.

Ayer contrajo matrimonio canónico D. Miguel Ureña con la señorita doña Juana Martínez.

Deseamos á nuestros estimados amigos mil felicidades en su nuevo estado.

Se asegura que la Compañía cómica que en Ciudad-Real actúa, dirigida por el Sr. Delgado, vendrá en cuanto termine el abono á actuar en el de esta ciudad.

VARIEDADES

EL DIEZMO

DIALOGO TOMADO AL VUELO

—¿Es verdad, Don Zacarías, que todos los empleados serán muy pronto diezmadados para hacer economías?

—Si señor.

—¡Bravo! ¡Muy bien!

Eso es tocar los registros.

Y dígame, ¿los Ministros serán diezmadados también?

—¡Qué gracia! ¿Quieres callar?

Si no llegan á decena cómo...

¡También está buena!

¡Pues los pedían quintar!

—¡Hombre, qué majadería! Ellos no son empleados, son patriotas resignados que se pasan noche y día arrugando el entrecejo por labrar nuestra ventura.

—Pues á mi se me figura que marchan á lo cangrejo.

—Es claro ¡Si no es posible el marchar hacia adelante con pueblo tan ignorante, tan torpe, tan irascible.

—¿De modo que ya no hay duda, y según su parecer, eso del diezmo va á ser entre la gente menuda?

—Justo; porque así conviene.

—Lo digo por un cuñado que ha tiempo se halla empleado en Hacienda y... no la tiene,

y que desde el otro día me está diciendo: ¡Verás cómo me van á diezmar!

¡Verá! ¿qué suerte la mía! Ya, que apegado al tintero he pasado tantos ratos,

haciendo más garrapatos que pelos corta un barbero.

Yo, que acudo á la oficina, siendo el primero en sentarme,

y que por no levantarme aguanto siempre la orina;

que no pongo un sobre mal, ni me como media oblea,

para que el Jefe no crea que tiro del material.

Ya, que aun cuando cobre el mes mi crisis no se resuelve,

y que mi esposa me vuelve la levita del rové;

que estoy metido en la concha en invierno, y sin candela,

y soy una sanguijuela que apenas levanta roncha,

¡ya verás, según colije, cómo nes van á formar

y me van á colocar después del nueve; de fij!!

Dígame usted su opinión: ¿Su conducta tan honrada

no le valdrá?

—Para nada, si no se agarra á un faldón...

—¿A un faldón?

—De la levita ó del frac de un personaje.

A un Arzobispo, á su paje, á una dama, ó... á Guerrita.

—¡Qué ocurrencia!

—Nada, nada. Es un juicio verdadero;

en ese influye un torero más que *El cantor de Granada* (1).

Y dígame: ¿Por supuesto, bajan las contribuciones!

—Ese es vivir de ilusiones.

(1) D. José Zorrilla.

¿Aumentan algún impuesto?

—¡Claro! ¡Como no insaculan á los que cobran más gaita, ni hacen una rebajita, los beneficios se anulan!

—¡Ay qué ilusiones te forjas!

—No, que digo en el lenguaje de la plebe: ¡a ese viaje de la plebe: ¡a ese viaje no nos hacen falta alforjas.

JMAN OCAÑA.

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

IS-LA

CHARADA

Segunda y prima en las obras que lo hay no lo ignora nadie; y mi todo se halla en el alfabeto y en el baile.

(La solución en el próximo número)

CULTOS

En las dos parroquias habrá misa maver á las diez los tres días de Carnaval, con exposición de S. D. M., la que estará de manifiesto hasta las cuatro de la tarde.

El miércoles de ceniza se celebrará la ceremonia del día en todas las iglesias.

En el convento de las Descalzas habrá en la mañana de hoy comunión general de las Hijas de María y por la tarde los ejercicios de costumbre predicando D. Manuel Muñoz de Morales.

MERCADO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

- Candéal 11 50 pesetas fanega.
- Trigo, 10 id. id.
- Gejar, 10 75 id. id.
- Centeno, 8 id. id.
- Titos, 11 id. id.
- Cebada, 5 25 id. id.
- Panizo, 7 50 id. id.
- Anís, 25 id. id.
- Vino tinto, 2 25 id. id.
- Idem blanco, 1 75 pesetas arroba.
- Aguardiente 10 id. id.
- Aceite, 12 id. id.
- Patatas, 00 70 id. id.
- Queso, 20 id. id.
- Lana, 12 id. id.
- Habichuelas, 4 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas
Plaza de Sta. Marta, 2, dup.

17

GARBANZOS DE FUENTESAUCO

Se han recibido las clases que las acreditadas tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y apas de esto, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos.

Clase Extra, 14 ptas. la araba.

Id Superior, 11'50 id. id

Id Primera, 9'50 id. id.

Pidanse muestras.

ALONSO BLANCO

DAIMIEL

25 AÑOS DE ÉXITO



RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

16 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

En la Calle de la Cruz, número 10
Daimiel, de Gámez de Frontera, único agente
en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMIA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrario de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras pedrán verse en la serrería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de paños estará en el Establecimiento de don Francisco Simón (antes Cijes)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

AVISO Á LOS HORTELANOS

LA VERDAD ESTA Á LA VISTA

Los maromas que se llaman de pita no pueden venderse á precios económicos, de modo que las que así se vendan ni son de pita ni se sabe de qué son, como lo dicen ellas mismas. Pues se ven que no son nuevas.

Mis maromas son de esparto limpio y nuevo y dan mejor resultado al darlos al baño de bren; como éste baña paestra al esparto de dicha maroma el agua, no le cala, ni la pudre, ni se aseja; no tengo inconveniente en que las quite el comprador por donde quiera y se desengañará por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pascual, vivo en Manzanillo, 5, calderería, mis maromas son de cuatro rasales y las vendo á peseta una vara doble y á 50 centimos sencilla; al parroquiano puede escogerlas del grueso que guste, porque hay buen surtido y se las embren en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema medeco, de 30 á 40 arrobas de cubida, en las cuales se queman viñas y arajes, saliendo la boma con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refinación de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y descargadero.

ENRIQUE PERDIGUERO MECANICO

Especialidad en Reparaciones de máquinas de coser y toda clase de mecanismos. DAIMIEL

Sellos de Caoutchouc.

Confección esmerada y económica. Los pedidos se dirigen al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

AURORA PERDIGUERO MODISTA MADRILEÑA

Especialidad en confecciones para señoras y niños.

EQUIPADA, PRESECCION Y ECONOMIA
DAIMIEL

AVISO

EN EL ESTABLECIMIENTO

DE DON JOSÉ PINTADO

Se ha recibido un brillante surtido de Gorras y Sombreros y deseando liquidar estas existencias, he dispuesto vender á precios desconocidos por su baratura

Sombreros de vestir ingleses. á 5 ptas.
Idem medio flexible colormoda. » 6 »
Flexibles el todo, gran novedad desde . 5 » 10 »
Gorras de alta novedad y caprichosas de
1'75 » 2 »
Boinas para hombre » 1 50
Idem para niños » 1 »

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL **LA SALUD Á DOMICILIO** CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

LA MARGARITA EN LOECHES

LA MARGARITA EN LOECHES